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БИОГРАФИЯ ПОДВИГА ПРОДОЛЖАЕТСЯ
■ у  КО М СО М О Л ЬЦ ЕВ, юно- 

шей и девушек бук
вально через две недели 
большой праздник —  испол
няется 50 лет Всесоюзному 
Ленинскому Коммунистиче
скому Союзу Молодежи. И 
чем меньше остается дней 
до этого знаменательного 
события, тем больше вол
нений у организаторов юби
лея —  секретарей и членов 
бюро первичных комсо
мольских организаций, ра
ботников и активистов го
родского “комитета ВЛКСМ. 
Да и как тут не волновать
ся. История первоуральской 
комсомолии богата славны
ми революционными и тру
довыми традициями, пере
дающимися от одного по
коления к другому. Она бе
рет, свое начало в грозные 
годы гражданской войны. 
Тогда на защиту Советской 
республики рядом с боль
шевиками встали с оружи
ем в руках члены Россий
ского’ Коммунистического 
Союза Молодежи. Старшее, 
самое первое поколение 
комсомольцев хорошо пом
нит короткие объявления на 
дверях районных комите
тов: «Райком закрыт, асе 
ушли на фронт». Так начи

налась биография, которую 
продолжает сейчас моло
дежь шестидесятых годов. 
И тем не менее а корот
кой передовой статье хочет
ся остановиться на основ
ных ее вехах —  делах, пол
ных подлинного героизма.

Одержав победу над ин
тервентами, страна Советов 
восстанавливает разрушен
ное хозяйство. Комсомоль
цы рука об руку с комму
нистами организуют на Ва- 
сильево-Шайтанском заводе 
первое на Урале трубное 
производство. ■ 8 годы пер
вых пятилеток строят Ново
трубный й динасовый заво
ды. В числе первых в 1941 
году добровольно уходят 
молодые первоуральцы на 
фронт, чтобы громить орды 
гитлеровских завоевателей. 
Сотни подростков идут на 
заводы ковать оружие для 
разгрома врага. И вот дол
гожданная радость победы. 
Вновь мирный труд. Около 
двухсот молодых перво
уральцев по зову партии 
едут осваивать целинные 
земли. Строятся новые це
хи, город. Встает вопрос о 
переводе строительства на 
индустриальные методы. 
Почти триста комсомольцев

по путевкам горкома ВЛКСМ 
направляются на сооруже
ние завода железобетон
ных изделий и конструк
ций. А потом строительство 
шестого и седьмого воло
чильных цехов на Ново
трубном заводе, сооруже
ние крупнейшего в стране 
трубопрокатного стана «30- 
102».

Сегодня, участвуя во Все
союзном комсомольском 
собрании, на заводах и 
стройках города встречают
ся представители всех поко
лений первоуральской ком
сомолии. Старшие вспоми
нают дела минувших дней, 
молодые докладывают им 
об участии в создании ма
териально-технической базы 
коммунизма, о том, как тру
дятся, выполняют общест
венную работу, учатся, за
нимаются спортом, отдыха
ют. А в нашем городе есть 
где проявить свои способ
ности. Д ля молодежи от
крыты двери профессио
нально-технических училищ, 
консультационного пункта 
Уральского политехнического 
института, четырех технику
мов. К услугам юношей и 
девушек замечательные
Дворцы культуры, клубы,

стадионы и спортивные за
лы, Дворец спорта имени 
50-летия ВЛКСМ.

Как не радоваться за ны
нешнюю молодежь предста
вителям старших поколе
ний комсомола, как не гор
диться юношам и девушкам 
грандиозными переменами 
в нашем городе, история 
которого и есть биография 
первоуральского комсомо
ла. Вот почему волнуются 
сегодня организаторы ком
сомольского ю билея/отм е
тить который хочется осо
бенно празднично, особен
но торжественно, и главное 
—  ознаменовать новыми 
успехами в труде, учебе и 
общественной жизни.

В десятках мероприятий 
предстоит участвовать мо
лодежи до юбилея. 19 ок
тября состоится областной 
комсомольский субботник. 
Молодые первоуральцы ре
шили в этот день посадить 
аллею в городском парке 
культуры и отдыха, собрать 
сотни тонн металлического 
лома и отправить его рев- 
динским сталеварам. 22 ок
тября колонна мотоциклис
тов во главе с секретарем 
горкома ВЛКСМ  Р. Исламо
вым повезет рапорт обкому

ВЛКСМ  о трудовых победах 
молодежи города в борьбе 
за досрочное выполнение 
заданий пятилетки.

А украсить город к юби
лею —  тоже забота комсо
мольцев. Кстати, впереди 
тут идут хромпиковцы. Они 
уже оформили свой парк у 
клуба имени В. И. Ленина, 
глазные улицы поселка, го
товятся открыть памятник 
герою Отечественной вой
ны, прославленному генера
лу Д. Карбышеву. Несколь
ко отстают с оформлением 
улиц и площадей новотруб
ники, старотрубники, огне- 
упорщики, строители. По
мочь комсомольцам уско
рить оформление улиц и 
площадей призваны секре
тари партийных комитетов 
и бюро, руководители пред
приятий. Они же должны 
принять участие в торжест
венных комсоМРльских соб
раниях.

28 числа во Дворце спор
та состоится торжественный 
пленум горкома 8ЛКСМ. 
Он будет рапортовать Ком
мунистической партии о том, 
какими славными делами 
встречают юноши и девуш
ки города 50-летие Ленин
ского комсомола.

Участок сборни бытовых трансформаторов на Ново- 
уткинском заводе «Искра» организован нынешней вес
ной, И работает здесь в основном молодежь. За корот
кий срок коллектив сумел перекрыть проектную 
мощность.

Одной из лучших сборщиц в бригаде Тамары Кар- 
жавиной на участке считают Маргариту Золотову, ко
торая закончила нынче восьмой класс школы рабочей 1 
молодежи. Мечта Маргариты — закончить и вечерний 1 
злектромеханический техникум.

Фото Д. КИ РЕЕВА .

С НАРАСТАЮЩИМ ! 
ИТОГОМ j

П О  14ТОГАМ сентября. 
*  первое место в социа- ; 

листическом соревновании i 
трубоэлектросварщикоэ на
шего цеха заняла бригада 
Станислава Петровича Уни- 
сихина. За девять месяцев 
передовой коллектив на 33 
процента снизил брак, про
извел сверх задания 550 
тысяч метров труб, записал 
на свой лицевой счет 835 
рублей за счет экономии 
инструмента, снижения рас
ходов на передельный брак 
и других резервов, которые 
использует бригада особен
но активно а дни подготов
ки к 100-летию Ильича.

С первых дней октября 
трубоэлектросварщики С. П. 
Унисихина взяли высокие 
темпы. Минувшая декада 
показала, что на их стане 
выработка не снижалась за 
отметку 115 процентов. Пе
редовики ежедневно сдают 
на обработку тысячи мет
ров труб дополнительно, 
посвящая свой ударный 
труд ленинскому ’ юбилею. 
На других трубосварочных 
агрегатах дела идут тоже 
отлично. Каждый коллектив 
стремится перевыполнить 
сменное задание и неизмен
но добивается успехов.

Т. ЧИКИНОВА, 
нормировщик 

трубоэлектросварочного 
цеха Старотрубного 

завода.

С Н С ш п ь
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ПО-ЛЕНИНСКИ

У  ДОБЫТЧИКОВ «ЗЕЛЕНОГО ЗОЛОТА»
Напряженная пора сейчас у  лесозаготовителей Но- 

вотрекинского лесопункта Коуровского леспромхоза. 
Бригада В. В. Псарева заготовила и отгрузила в сен
тябре 1567 кубометров древесины при плане 1039, то 
есть выполнила полторы месячных нормы. Кроме то
го, лесорубы лучше стали использовать подвижной со 
став. О бычно нагрузка на один сцеп не превышает 18 
«кубов», но в сентябре тепловозы уходили из лесосе
ки со сцепами, на каждом из которых было уложено в 
среднем по 21,7 кубометра. Эконом исты  подсчитали, 
что эта бригада высвободила за месяц 15 сцепов и 
один тепловоз на две смены.

Конечно, и заработок лесорубов вырос. Сучкоруб Га 
лина Батирова, например, получила за сентябрь 248 
рублей. , • ■

Дружный коллектив показывает пример остальным. 
О н  и в .октябре не снижает темпов.

В. САЩ ЕНКО , 
технорук лесопункта.

РЕКОРДНЫЙ УРОЖАЙ
Замечательными успеха 

ми встретили свой празд
ник тоуженики тепличного 
комбината совхоза «Пер
воуральский».

— Нынче мы потруди
лись на славу, — говорит 
бригадир В. Ф  Кульнева,— 
При плане 255,2 тонны
огурцов вырастили и от
правили к столу пеово
уральцам 278 тонн и 5,5

тонны зелёного лука.
Некоторые наши геплич 

ницы добились рекордного 
урожая. Например, Е. Г. 
Ватлина при плане сем
надцать, получила с квад
ратного метра теплицы по 
тридцать с половиной ки 
лОграммов огурцов. По 
25,5 килограмма собрала 
А. Тюрикова, по двадцать 
пять — В. Севрюгина.

С ПУСКОВЫХ ОБЪЕКТОВ ЧЕРНОЙ МЕТАЛЛУРГИИ

На голодном пайке
Комплексная бригада 

Н. М. Соловьева из второго 
управления готовит фунда
менты под колонны и обо
рудование цеха В-1, шту
катурит кислотный тон
нель. К сожалению, дела у 
лее идут ни шатко ни вал
ко. Причина —  строителей

плохо обеспечивают бето
ном. „

—  Мы можем принимать 
по двести кубометров бето
на в сутки, а нам за две 
смены дают в среднем ку
бометров по пятьдесят, —  
сообщил звеньевой В. й. 
Соколов. —  У нас уже под

готовлено опалубки кубо
метров на девятьсот. Сколь
ко занято опалубочных щи
тов, доски! Они находятся 
без дела. А ведь наша брига
да хозрасчетная, и такое 
положение для нас крайне
нежелательно.

Претензии ло. снабжению

высказали и раоочие участ
ка химзащиты. Им не даюг 
машины для подвозки кис
лотоупорного кирпича, а 
они теряют из-за этого мно
го времени.

Комплексная бригада А. V, 
Пермякова монтирует ко
лонны и плиты перекрытия 
первого этажа бытовых це
ха" В-1, Сентябрьское зада

ние она выполнила на 13S 
процентов.

—  Но это совсем п р м и п - 

го, —  говорит бригадир.—  
Могли бы сделать больше, 
если бы не, было перебоев 
с доставкой железобетон
ных изделий и бетона.

А. САЛЯХОВ, 
общественный 

1  ̂ “ корреспондент.

К  П Е Р Р О Н У  небольшой 
белорусской станции 

Погодине, украшенной го
сударств е нныи и фл п гам и
Польской Народной Респу
блики, Советского Союза я  
Белорусской С С Р  вчера по
дошел поезд. Тепло встре
тили здешние жители боль
шую группу ветеранов воо
руженных сил братской 
Польши. Почетные гости 
отправились в село Ленино, 
где 23 лет назад приняла 
боевое крещение первая 
польская дивизия имени 
Тадеуша Костюшко, поло
жившая начало Народному 
Войску Польскому. Здесь 
состоялся большой митинг 
советско-польской дружбы. 
Открыт памятник-музей, ко
торый увековечил подвиг 
братьев по оружию  — со
ветских и польских вои
нов.

Чехословацкая 
выставка 
в Москве

R  М О С К О В С К О М  парке 
« С о к о л ь н и к и »  вчера 

открылась чехословацкая 
выставка металлорежущих• 
станков, кузнечно-прессо
ного оборудования, инстру
мента и измерительных 
приборов Крупнейшее че
хословацкое объединение 
по экспорту и импорту ме
таллообрабатывающего обо- 
рудова ни я « Стро й им пор г» 
показывает советским спе
циалистам пятьдесят нивей- 
щцх образцов токарных,, 
фрезерных, сверлильных, 
револьверных и других 
станков. Э то  все лучшее, 
что создано за последние 
годы такими известными 
чехословацкими фирмами и 
предприятиями, как «Ш ко 
да» и другими.

Проект 
депутатов — 
коммунистов

Г" Р У П П А  депутат--в —
* коммунистов итальян

ского парламента внесла в 
палату депутатов проект ре
золюции. Коммунисты tpe- 
бую т ускорить подписание 
Италией Договора о нерас
пространении ядерного
оружия. В проекте резолю
ции с тревогой отмечается, 
что во время своей встречи 
с президентом Джонсоном 
министр иностранных дел 
Итам-ш Ме'дичи сообщил о 
намерении итальянского 
правительства отложить на 
неопределенное время ре
шение вопроса о присоеди
нении Италии к этому до
говору. Подчеркивая. , что 
это намерение противоре
чит решению итальянскЬго 
парламента, депутаты-ком
мунисты заявляют, что . в 
нынешней международной 

£ обстановке особую  важ 
ность приобретает любой 
политический акт, способ
ствующ ий смягчению на
пряженности и призывают 
правительство без промед
ления подписать Договор; о 
нераспространении ядегно- 
го оружия.

К людям 
всего мира

R  П Р А Г Е  опубликовано 
заявление секретариа

та Всемирной федерация 
профсоюзов с призывом к 
трудящимся* мира усилить 
политическую  и материаль
ную  поддержку вьетнам
скому народу. Заявление 
принято по случаю  начав
шейся недели международ
ных единых действий прв» 
тив войны во Вьетнаме,



Ъ к а н и ц а С 20 ОКТЯБРЯ В ГОРОДЕ ОБЪЯВЛЕНА УДАРНАЯ ДЕКАДА 
РАСПРОСТРАНЕНИЯ ПЕРИОДИЧЕСКОЙ ПЕЧАТИ НА 1969 
ГОД. КТО НЕ ОФОРМИЛ ПОДПИСКУ НА ГАЗЕТЫ И Ж УР
НАЛЫ. СПЕШИТЕ!

РАСПРОСТРАНИТЕЛИ ПЕЧАТИ

В К Л Ю Ч А Й Т Е С Ь  В Д Е К А Д Н И К !
О ТОМ, как проходит подписка на газеты и журна

лы на 1969 год в нашем городе, рассказывает 
сегодня старший инструктор агентства «Союзпечать» 
Е. М. Палтусова. Можно добавить, что не только в пе
речисленных ею организациях распространение печати 
проходит неудовлетворительно. Без серьезной разъяс
нительной работы проходит кампания в карьероуправ
лении. Секретарь партбюро Г. Н. Чижов спокойно ин
формирует, что в коллективе распространено 756 эк
земпляров газет и журналов: 30 —  «Правды», 26 ■— 
партийных журналов, два —  «Экономической газеты», 
один '—  «На смену!», 75 экземпляров «Под знаме
нем Ленина». Спокойствие ничем не оправданное, по

тому что некоторые рабочие остались в сторо; е.
Не лучшая картина и в горпромторге. Сем,, комму

нистов из 16 подписались на «Правду» и только двое 
—  на партийные журналы. Пятеро комсомольцев из 
77 будут получать «Комсомольскую правду» и лишь 
11 —  «На смену!». И только 87 торговых работников 
выписали городскую газету. Чем это может объяснить 
секретарь партбюро А. Э. Тихонов?

В  городе есть организации, которые еще ни разу 
не отчитались перед «Союзпечатью». Это пивзавод, 
хлебокомбинат, гормолзавод, типография и ряд других. 
Очень мало квитанций поступило со Старотрубноги за
вода и из городских школ.

На днях городской совет по пропаганде и распрост
ранению печати заслушал информации некоторых сек
ретарей парторганизаций, предложил им провести оп
ределенную работу, чтобы поправить дело.

На городском совете решено провести с 20 по 30 ок
тября ударный декадник распространения газет и 
журналов среди населения. Цель декадника — не ос
тавить ни одного дома, ни одной семьи без периодичес
кой печати. Партийные и комсомольские организации 
должны ежедневно контролировать ход этой работы, 
добиться, чтобы каждый труженик''имел не менее трех 
подписных изданий, чтобы в каждую , квартиру поч
тальон доставлял городскую газету «Под знаменем Ле
нина».

А. ТИМОШИН.

П РОДОЛЖАЕТСЯ под
писка на газеты и жур

налы на предприятиях на
шего города. На 10 октября 
уже выписано 124500 экзем
пляров всех изданий, что 
составляет 70 процентов к 
уровню январской подпис- 
кн 1968 года.

Активно продолжается и 
идет к завершению подпис
ка на Новотрубном заводе, в 
тресте Уралтяжтрубстрой, 
на динасовом, хромпиковом 
заводах, в автобазе №  8, 
тресте столовых, на швей
ной фабрике. Здесь под
писка на газеты «Правда», 
«Известия», «Экономичес
кая газета», «Советская 
Россия» и комсомольские 
издания значительно выше 
средних цифр по городу.

РЕШАЮЩИЕ ДНИ
Партийные н комсомоль
ские организации этих 
предприятий,. актив распро
странителей печати умело 
организовали конкретную 
пропаганду а своих коллек
тивах. И результаты такой 
продуманной работы сказа
лись сразу же в первый 
месяц.

Однако не везде подпис
ка проходит организованно 
и четко. Со Старотрубного 
завода, рудоуправления, за
водов «Искра» н горного 
оборудования, фабрики бы
тового обслуживания, ком
бината коммунальных пред
приятий, горпромторга, из 
Кузино поступила в «Союз

печать» только третья 
часть январской подписки. 
А с таких предприятий, как 
завод сантехизделий, хле
бокомбинат, гормолзавод, 
Новоуткинская фабрика, 
Новоуткинский откормсов- 
хоз не поступило в «Союз
печать» ни одной квитанции. 
Это значит, что в октябре 
надо всемерно усилить ра
боту по пропаганде и рас
пространению газет и жур
налов на перечисленных 
предприятиях.

Слабо идет распростра
нение нашей республикан
ской газеты «Советская Рос
сия», областного «Блокно
та агитатора», журналов

И дедушка с бабушкой, и внук нашли для себя интересное.
Фотоэтюд Д. КИРЕЕВА.

ХОРОШ О, н о ...
Г] ОДПИСКОЙ на газеты 
*  и журналы я занима
юсь уже не первый год и 
поэтому лучше всех, навер
ное, знаю о все возрастаю
щем интересе работников 
автохозяйства к периоди
ческим изданиям. В этом 
году, например, мы плани
ровали распространить
1500 экземпляров, но эта 
цифра оказалась действи
тельно только ориентиро
вочной. Уже на 10 октября 
наши общественники офор
мили документы на 1800 эк
земпляров различных изда
ний.

Хорошо подписка прохо
дит на автобусной станции. 
Ею Занимается Екатерина 
Васильевна Багаева. Она 
выдала квитанций на 550 
экземпляров газет и жур-
- 2 стр. 11 -

налов. Но для 230 человек 
такая цифра недостаточна. 
Рабочие приходят к Екате
рине Васильевне, и поэто
му она взяла недавно еще 
несколько квитанционных 
книжек.

В автоколонне №  3, ко
торая находится в поселке 
Билимбай, распространени
ем печати занимается стар
ший диспетчер Александра 
Васильевна Катаева. 45 ра
ботников колонны выписа
ли 220 экземпляров газет и 
журналов. Немногим мень
ше, 175 экземпляров, рас
пространила 8 своем не
большом коллективе чет
вертой автоколонны Раиса 
Васильевна Каэнина.

Уже давно мы выполнили 
план по партийным издани
ям, и в этом главную роль 
сыграла активность комму
нистов. Каждый из 32 чле
нов КПСС подписался на

«Урал», «Уральский следо
пыт» и городской газеты 
«Под знаменем Ленина».

Октябрь — решающий 
месяц подписки. Именно 
сейчас мы должны проде
лать большую работу, что 
бы успешно завершить кам
панию на всех предприяти
ях. Коллективам обществен
ных распространителей со
вместно с партийными и об 
щественными организация
ми надо еще раз прове
рить: все ли сделано для 
того, чтобы каждый жи
тель Первоуральска имел в 
будущем году не менее 
трех изданий.

ПАЛТУСОВА, 
старший инструктор 

агентства 
«Союзпечать».

газету «Правда» и один 
из партийных журналов. Но 
«Правду» выписывают не 
только коммунисты.

Рассказ о ходе подписки 
будет неполным, если не 
упомянуть в нем о комсо
мольцах. Распространением 
Молодежных изданий зани* 
мается секретарь комитета 
ВЛКСМ Александр Селя
нин. Точнее сказать, пожа
луй, что не занимается, по
тому что взятые квитанци
онные книжки так и оста
лись у него в кармане. Сна
чала мы молчали, потом 
стали напоминать ему об 
обязанностях общественно
го распространителя печа
ти, но Александр просто- 
напросто стал избегать с 
нами встреч и уклоняться 
от разговора о деле. Парт
бюро должно, по-видимо
му, принять срочные меры 
—  ведь уходит время!

А. МИТЮХЛЯЕВА, 
старший общественный 

распространитель 
печати автохозяйства.

ПРЕТЕНЗИЙ 
ПОДПИСЧИКОВ
Н А Ш  Р А Й О Н  обслу- 

живает 14 отделе
ние связи. Заведует им 
тов. Чувашова. Нынче я 
получаю две газеты и 
семь журналов и ред
кий месяц не обращаюсь 
в отделение связи с жа
лобой на то, что вовре
мя не доставляется поч
та. То газету «Под зна
менем Ленина» не при
несут, говорят, что не 
хватило, то журнал. „ 

Н а  будущий год я вы
писал больше изданий. 
И  вот опасаюсь, что 
грустная эта история с 
доставкой будет продол
жаться.

В. ЧЕРНЫХ, 
ул. Малышева, 63.

Ц
* *  *

Е Л Ы Й  ряд неприят
ностей по доставке 

почты заставил меня 
взяться за перо. В  нача
ле текущего года пере
стали приносить журнал 
«За рубежом». Пошел 
на почту, положение бы
ло исправлено. Зато пе
рестали доставлять жур
нал «Знание—сила». Я  
не получил третий, чет
вертый, пятый и шестой 
номера. Снова пошел на 
почту, меры были при
няты. Теперь я не полу- 
'чаю журнал «Н аука и 
жизнь». Убедительно 
прошу вас вмешаться.
Сейчас идет подписка 

на будущий год. Охот
но подписался бы еще 
на 2—3 издания, но тог
да мне придется, по-ви
димому, непрерывно хо
дить на почту.

С. ГАЗМАН, 
ул. Ватутина, 51, кв. 44.

Твой долг, 
молодой рабочий!

Д О О К О Н Ч А Н И Я  под
писной кампании ос

талось две недели. Их мы 
намерены использовать для 
того, чтобы ни один моло
дой строитель не остался 
без молодежных газет и 
журналов.

Если посмотреть на кар
тину в общем, то она боль
шой тревоги не вызывает. 
Во втором, третьем и чет
вертом строительных уп
равлениях, на заводе железо
бетонных изделий и конст
рукций комитетами ВЛ КС М  
при всемерной помощи 
партийных организаций аб
солютное большинство мо
лодых рабочих подпиской 
охвачены. В СУ-2, напри
мер, где комсомольским во
жаком Роза Насырова, 130 
членов ВЛ КС М  подписали 
170 экземпляров молодеж
ных изданий. Но и там 
есть юноши и девушки, ко
торые еще не оформили ни 
по одной квитанции.

Значительно хуже, если 
не сказать плохо, идет под
писка в первом строитель
ном управлении, в Урал- 
стальконструкции, Урал- 
сантехмонтаже, в первич
ной организации детских

садов. В СУ-1 на учете 72 
члена В Л К С М , а выписано, 
всего лишь 26 экземпляров 
комсомольско - молодежных 
изданий. В Уралсталькон- 
струкции 37 членов орга
низации, а подписка офор
млена на 9 экземпляров 
«Комсомольской правды» и 
4 экземпляра «Н а  смену!». 
То же самое в Уралсантех- 
монтаже и коллективе дет
ских садов.

Причина тут, на наш 
взгляд, одна: секретари ко
митетов В Л К С М  В. Проко
шева, Ф. Шигапов, А. Н е 
красов и Н. Лоскутова не 
занимаются как следует 
этой важнейшей работой, 
не разъясняют молодым 
строителям необходимость 
быть в курсе всех событйй 
в стране и области.

М ы считаем, что каждый 
молодой рабочий, если он 
хочет быть хорошо инфор
мированным, идейно зака
ленным, должен выписы
вать и читать комсомольско- 
молодежные издания.

1 Г. ТРЕФИЛОВ, 
секретарь комитета 

ВЛКСМ треста 
Ура лтяжтр убстрой.

МАССОВАЯ ГАЗЕТА
Восемь с половиной миллионов экземпляров — та

ков ежедневный тираж «Известий», самой массовой 
газеты нашей страны. Примерно тридцать миллионов 
граждан Советского Союза являются постоянными ее 
читателями.

«Известия» широко освещают политическую и хо
зяйственную жизнь страны, культуру и быт наших лю
дей, достижения советской науки и техники, подни
мают коренные вопросы хозяйственной реформы, пе
дагогические, моральные и другие темы.

Трудно найти такой номер «Известий», в котором 
бы не помещалось материалов о деятельности местных 
Советов депутатов трудящихся. Для многих активи
стов сельских и городских Советов газета стала трибу
ной передового опыта, добрым наставником и совет
чиком.

«Известия» тесно связаны с читателями и авторским 
активом. Ежедневно в редакцию приходит около полу
тора тысяч писем. Приглашаем и тебя; наш друг, стать 
нашим автором, постоянным подписчиком и читате
лем. I



Внимание: 1 У
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ОТДЕЛ ХРОНИКИ
В последнее время в ад

рес горкома КПСС, испол
кома городского Совета де
путатов трудящихся, редак
ции газеты «Под знаменем 
Ленина» стало поступать 
много жалоб от трудящих
ся по поводу нарушений за 
конодательства о ремонте 
и распределении квартир. 
По инициативе горкома 
КПСС недавно состоялось 
городское совещание ра
ботников жилищно-комму
нальных отделов, домоуп
равляющих, председателей 
жилищно-бытовых комиссий 
заводских, построечных и 
рабочих комитетов проф
союза с участием зам ен и 
телей директоров пред 
приятий по быту и кадрам.

С докладами о задачах в 
соблюдении законодатель
ства по жилищным вопро
сам выступили перед участ
никами совещания старший 
инструктор жилищного от
дела облпрофсовета Т. И. 
Ш нырева и помощник обла
стного прокурора 3, И. Це- 
пенникова.

* *  *
На состоявшемся в прош

лую пятницу заседании бю
ро горкома КПСС рассмот
рен вопрос о ходе строи 
тельства жилья и культурно- 
бытовых объектов. Докла
дывал главный инженер 
треста Уралтяжтрубстрой 
Е. М. Беспалов. В целях ус
корения темпов строитель
ства руководителям треста 
предложено сконцентриро
вать на объектах необходи
мую  технику и рабочую  си
лу. Директорам промыш
ленных предприятий реко 
мендовано оказать помощь 
людьми, имеющими опыт 
строительства жилых домов, 
в октябре передать тресту 
всю техническую докумен
тацию на сооружение жилья 
и объектов соцкультбыта в 
1969 году. Бюро горкома 
обязало руководителей тре 
ста Уралтяжтрубстрой при
ступить в октябре к строи
тельству городского желез
нодорожного вокзала и пла
вательного бассейна.

* * *
Горком КПСС провел со

вещание с председателями 
Советов коммунистического 
воспитания, действующих по 
месту жительства трудящих
ся.

В целях улучшения массо
вой работы с населением 
рекомендовано широко ис
пользовать в зимнее время 
дворовые клубы и агитквар- 
тиры.

* * *
Состоялся очередной се 

минар пропагандистов пар
тийного и комсомольского 
просвещения. Участники се
минара прослушали доклад 
первого секретаря горкома 
КПСС А. С. Ткаченко о хо
де выполнения промышлен
ностью и строительством за
даний пятилетнего плана 
развития народного хозяй
ства. Об итогах первых за
нятий в системе партийного 
и комсомольского просвеще
ния рассказал заведующий 
отделом пропаганды и аги
тации горкома КПСС М. И. 
Бусыгин. Заведующ ая го
родской партийной библио
текой В. А. Вылегжанина 
поделилась мнениями о за
дачах пропагандистов по ис- 
пользованию на занятиях 
наглядных пособий и диа
фильмов. На секционных 
занятиях пропагандисты по
лучили методические указа
ния по изучению со слуша
телями очередных тем 
учебной программы.

* *  *
Вчера в горкоме КПСС 

состоялось очередное заня
тие постоянно действующего 
семинара политинформато
ров. Рассмотрен ряд вопро
сов улучшения политиче
ской информации среди 
трудящихся города в связи 
с подготовкой к 100-летию 
со. дня рождения В. И. Ле
нина.

П Р А В Л Я Ю Щ И Й  де
лами, подхватив тол

стую  пачку документов, ус
тремился к выходу. Он спе
шил в больницу к директо
ру-

Что  ж, бывает: заболел
человек. А зачем докумен
ты? На подпись!

Так уж  заведено на ди
насовом заводе. Болен ди
ректор. — и всю  почту не
сут ему домой или в пала
ту. В промежутках между 
процедурами и приемами 
лекарства он разбирает бу
маги, дает указания.

Даже в дни отпуска нет 
покоя: каждую пятидневку 
шлют сводки о ходе выпол
нения

Реформа и стиль руководства

Со старой меркой
льно посочувствуешь*.

— Достается крепко. Н е  
щадит директор себя.

Спору нет, Иван Тимо
феевич Губко  пользуется заработная 
большим авторитетом. Зна- 14,9! 
ний и опыта ему не зани
мать. Работает много. Н о  

производственной хозяйственные успехи

Коммунистическая пар
тия и сейчас требует ую- 
реплять единоначалие. Но 
это не значит, что надо 
подменять и опекать своих 
заместителей, начальников 

И  потери от брака до сих Чех° в и отделов. У  них мо- 
весьма ощутимы. Бо- ГУТ опуститься руки, люди 

перестанут думать, будут

оборот: производитель
ность на одного работаю
щего выросла за восемь ме
сяцев на 2,9 процента, а 

плата — на

гра-

■-
|-

программы, различные 
фики на утверждение.

В отсутствие директора 
часто отменяют приемные 
дни. Главный инженер 
И. Д. Сизов, который в та
кие периоды обычно ис
полняет обязанности дирек
тора,' пожимает плечами:

— Лучш е подождем. П оя
вится И ван  Тимофеевич, 
тогда...

Если же И . Т . Губко  на 
месте, люди стремятся по
пасть на прием только к 
нему.

— П о  какому вопросу? — 
интересуется секретарь. — 
Быть может, с заместителя
ми переговорите?

Однако предложение эн
тузиазма не вызывает. Тер 
пеливо ждут приема к И ва 
ну Тимофеевичу.

Глядя со стороны, нево-

предприятия оставляют ж е
лать лучшего. Правда, 
Иван Тимофеевич может 
сказать, что основной по
казатель деятельности в 
новых условиях — план по 
реализации продукции — 
перевыполняется.

Верно. Однако нынеш
нее задание ниже прошло
годнего! Фонд материаль-

пор
лее того, они возросли по 
сравнению с прошлым го
дом.

Сильно тревожит теку
честь кадров. Судите сами: 
нынче за первое полуго
дие поступило на завод 
455 человек, а ушло.., 485.

В  чем ж е дело?
Н а  этот вопрос дало от-

надеяться на готовое. А 
ведь реформа прежде всего 
опирается на развитие ини
циативы каждого члена за
водского коллектива.

В  прошлом месяце на
метили реконструировать 
туннельную  печь первого 
цеха. Вполне естественно, 
что пустить агрегат хоте
лось быстрей. Главный ин
женер собрал специалистов 
и руководителей. П осове
товался. Договорились от

вет бюро горкома партии, 
ного поощрения ожидается Директор динасового заво- 
меньше. Д а и положениями да отчитывался о стиле ру- 
о премировании охвачено ководства в условиях новой 
всего 24 процента рабочих, экономической реформы. И  дичившихся премировать, 

Показатель производи- оказалось, что на предпри- Сообщили людям, 
тельности труда теперь, как ятии медленно перестраи- 
известно, сверху не уста- ваются. Теперь руководст- 
навливают. Н о  от этого он во должно основываться на 
не стал менее важным, ме- научном расчете, учете ре- 
нее главным. Причем, рост зервов, на максимальном 
производительности обяза- развитии инициативы и от- 
тельно должен опережать ветственности большого и 
рост заработной платы. А  у  малого руководителя, каж- 
динасовцев происходит на- дога человека.

■Рейд печати

СКЛАДЫ НА КОЛЕСАХ
b i  СПО ЛЬЗУЯ преимуще

стве новых условий хо
зяйствования, труженики 
стальных магистралей на 
предприятиях призваны ак
тивнее добиваться высокой 
эффективности транспорт
ной работы.

Кроме улучшения грузо- 
оборачиваемости вагонов 
МПС важно, чтобы исполь
зование всего железнодо- 
сюжного парка завода, ме- 
сг-ых вагонов было более 
полным. Ведь завышение 
простоев вагонов местного 
значения, транспортные за
минки дорого обходятся 
предприятию, значительно 
снижают эффективность ра
боты коллектива.

На Новотрубном заводе 
часто можно услышать: не 
хватает местных вагонов. А 
если посмотреть как они 
эксплуатируются? Далеко не 
идеально. Подсчеты пока
зывают, что ежедневно в 
грузообороте не участвуют 
одиннадцать вагонов.

Первый трубопрокатный 
цех, например, поставляет 
заготовку в другие цехи. 
Бывает, отгрузят здесь для 
шестого цеха враз несколь
ко сот тонн, а в последнем 
потребность в смену исчис
ляется десятками. Берут по 
мере надобности. Вот и 
стоят вагоны по 2— 4 дня.

Такая ж е история повто
ряется, когда поставляют за
готовку в третий, пятый це
хи.

Дело в том, что первый 
цех постоянно увеличивает 
объем производства. А по
мещения склада сбыта не 
расширяются. Поэтому для 
цехов установили норму, 
сколько вагонов можно дер
жать загруженными, то есть 
иметь склад на колесах. Но 
и эта норма не выдержи
вается.

30 сентября, напримео, 
шестой цех имел сверх 
нормы 13 вагонов е теку
щими грузами, третий — де
сять.

Есть случаи, когда от
дельные вагоны стоят в 
грузами по месяцу и боль-

оформления документации 
порой недостаточно, чтобы 
побудить руководителей 
первого цеха забрать брак 
на переделку. Этот груз у 
них уж е прошел по статье 
реализации, естественно, 
они не торопятся им зани
маться. И только под нажи
мом сверху они разгружа
ют вагон.

Не будем голословными. 
Вагон N2 15 загружен бра
ком еще 21 августа и воз
вращен первому цеху. 30

так, что грунт транспорти 
руют в вагонах. Привезут 
в определенное место для 
разгрузки. А  параллельных 
путей нет, кран не достает. 
Выгрузят немногим больше 
половины на земляной от
вал, остатки везут обратно, 
где вагон вновь дополняют. 
Так и катают несколько 
тонн груза туда-сюда. Раз 
ее это по-хозяйски?

За простой местных ваго 
нов завод, конечно, не пла
тит штраф. Но ведь умень

сентября, когда проводился шение оборачиваемости их 
рейд, этот груз по-прежне- снижает эффективность 
му покоился на колесах. Та предприятия. Значит, скла- 
же история с вагоном ды на колесах надо сокра- 
№  130, в который брак по- щать. Думается, что вопрос 
гружен еще 2 сентября, а о дополнительных складах,
акт о возврате подписан 6 
числа.

Почти весь сентябрь про
стоял здесь вагон №  46, в 
котором возвратил брако
ванную заготовку шестой 
цех.

Подобных фактов бесхо
зяйственности, к сожале
нию, немало. Иногда они 
наблюдаются из-за плохого 
взаимодействия цехов. Так, 
УКС отправил в первый цех 
электрооборудование. Там 
его своими чеилами разгру
зить не смогли: кран пяти
тонный, а груз весит 12 
тонн.

Обратились за помощью 
к железнодорожникам. Те 
пригнали мощный кран. Но 
опять разгружать нельзя: 
помешала электролиния, ко
торую надо было отклю
чить. Уехали. Когда отклю
чили линию, кран уже заня
ли другими работами. Так 
и стояла платформа с гру
зом более месяца.

Усугубляет положение

где они крайне необходи 
мы, руководители завода, 
цехов поставят в повестку 
дня. Требуют улучшения и 
дальнейшей механизации 
погрузка и разгрузка, 

Качество ремонта ваго
нов и сроки его также 
должны быть под строгим 
контролем.

Считаем, что вполне мож- 
но продумать и применить 
систему премирования тех 
коллективов, которые до
бьются снижения простоя 
вагонов ниже технической 
нормы, А  за необоснован
ную задержку транспорта 
по халатности с виновников 
следует взыскивать.

Работникам планово-рас
пределительных бюро Цв- 
хов нужно строже следить, 
чтобы не допускались 
сверхнормативные простои 
вагонов, своевременно СО' 
общать диспетчеру завода 
о разгрузке вагонов на 
подъездных путях.

Надеемся, что рейдовый

ше. Это в основном касает- женного простаивают. Дава- 
ся возврата брака. Часто ли нам из других цехов че- 
бывает, что тот ж е третий тырех сварщиков на 15 
цех забракует заготовку, дней. Хорош о помогли, 
поступившую из первого це- Теперь ж е вновь прежними 
ха. Пока составляют ект, от- силами располагаем. А на
правляют его на подпись в до бы дополнительно еще 
заводоуправление, время двух-трех сварщиков, 
идет, а вагон с грузом ни Нужен ремонт думпка- 
с места, Но окончательного рам, А  пока получается

еще и то, что слесари не материал обсудят на заво
де и примут необходимые 
м еры по сокращению про
стоев вагонов местного пар
ка.

Рейдовая бригада:
Н. Ш ЕВЧЕН КО , началь 
ник службы эксплуата 
ции; В. ГРЕМЯЧКИН, ра 
ботник пусковой группы 
цеха В-1, член заводско
го штаба «КП»; О. ТРО
ФИМ О ВА , мастер цеха 
№  34, член заводского 
штаба «КП»; М. ПОЛЯНИ- 
ЧКО, старший инженер 
вычислительного центра, 
председатель заводского 
штаба «КП»; И. ВАЖЕ- 
НИН, нештатный коррес
пондент газеты «Под 
знаменем Ленина».

успевают ремонтировать ме
стный подвижной состав. В 
этом году кроме прочего 
им вменили в обязанность 
мелкий ремонт вагонов
МПС.

—  Количество же людей 
осталось прежним, —  рас
сказывает мастер Г. Г. Ге
расимов, —  потому и мест
ные вагоны больше поло-

Реконструкцию  заверши
ли раньше срока на пять 
дней. Выгода для предпри
ятия очевидна. Но  списки 
работников, представлен
ных к поощрению, дирек
тор задержал, а потом пе
редал в завком профсою
за на согласование.

Одним словом, выдача 
премий затянулась, налицо 
моральный ущерб. Во-пер
вых, люди старались, а их 
обидели. Во-вторых, не тру
дно представить, в какое 
неприятное положение по
пал главный инженер.

Универсального стиля, 
годного для любого случая, 
разумеется, нет. Н о  оста
ется непреложным требова
ние: четкая организация
труда — своего и подчи
ненных, повышение их ав
торитета, ответственности и 
предприимчивости, основан
ных на ясном понимании 
государственных интересов.

Что греха таить? Охотни
ков бегать к директору по 
всяким пустякам много. Не 
нет надобности подменят* 
другие службы. Следует 
возложить на них всю пол
ноту ответственности за 
порученные участки. И , ко
нечно, плох тот начальник 
который обращается к ди
ректору, не исчерпав всех 
возможностей для само
стоятельного решения воп
роса.

Руководить — это значит, 
еще * и доверять. Хорошс 
ли: ведь у начальника це
ха на динасовом заводе 
каждый день регламентиро
ван, расписан и утвержден 
директором прямо-таки пс 
часам. Особенно много 
времени отнимают различ
ные совещания. Они ведут- 
ся как проработка. Часто 
руководители уходят с  них 
не обогащенными, а опус
тошенными.

•— Н е  остается времени 
для глубокого анализа, тех
нического поиска, — гово
рят они. И  не случайно на 
заводе отсутствует пер
спективный план внедре
ния новой техники, ликви
дации ручного труда. Не 
проводятся глубокие со» 
циологические исследова- 
ния текучести кадров.

Огнеупорщикам, пожа
луй, полезно побывать на 
оперативных совещаниях, 
которые проводят директор 
Новотрубного завода Ф . А, 
Данилов и директор хром
пикового завода В. М . Се- 
кираж. Здесь они длятся 
всего 15—30 минут. Н а 
чальник цеха может поста
вить на обсуждение какой- 
либо вопрос только в том 
случае, если он ранее по
лучил на него отрицатель
ный ответ или отведенный 
срок оказался малым. Все 
решается быстро, четко.

Важны и актуальны сей
час проблемы улучшения 
руководства предприятия
ми. Реформа вносит в стиль 
немалые коррективы, могут 
и призваны внести их и на 
динасовом заводе.

Г. ВАСИЛЬЕВ.

■ м м Ш ИШ '-.

ТО станок вибраци- 
энно-ударно-враща- 

тельного бурения, опыт
ный образец которого 
изготовлен на заводе 
горного оборудования. 
Буровой агрегат подоб
ной конструкции смон
тирован в нашей стране 
впервые. После завод
ских испытаний он будет 
работать в карьере Пер
воуральского рудоуп
равления.

Фото Н. БУЛЫГИНА,

Ш  з н а те н  Ш н а

Н а материал «Н И  ОТ.в 
BET A , \ Н И  П РИ ВЕТА », 
опубликованный в AS 194. 
от 3 октября, отвечает за- 
меститель управляющего 
трестом Уралтяжтрубстрой 
по быту и кадрам Г . Кри- 
ницы т

«Факты , изложенные в. 
письме рабочих жилищноч 
коммунальной конторы тре, 
ста Уралтяжтрубстрой, подв 
твердились.

Повременно » премиаль* 
нал система для слесарей 
и електрикое в Ж К К  не 
разработана и не применяв 
ется из-за отсутствия яимш  
тов по зарплате,

В  настоящее, время созч 
дана комиссия по разработз 
ке организационно-технич 
ческих мероприятий и внед
рению повременно-преми
альной системы оплаты 
труда слесарей и алектри*. 
ков. Она должна закончите 
работу до 1 ноября 1968 г.»-* • 5

Опубликованная 10 сен» 
тября корреспонденция 
М . Поморцева «А ВО З И  
Н Ы Н Е  ТАМ» рассказала о 
том, что партбюро завода 
термоизоляционных мате
риалов плохо контролиру
ет выполнение партийных 
поручений коммунистами. 
Выступление газеты обсуж
далось на партийном соб
рании, критика признана 
правильной. Решено посте
пенно заслушать отчеты
всех коммунистов о выпол
нении ими уставных обя
занностей. Об втом сооб
щил в редакцию секретарь 
партбюро завода А, Чижов-

3 стр.
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ПЕРВОЕ
ЗОЛОТО

П Я Т Ь  медалей — одну 
■* золотую, одну сереб

ряную  и три бронзовых за
воевали советские спорт
смены во второй день X IX  
Олимпийских игр. Первым 
Обладателем мексиканско
го золота стал в нашей 
команде легкоатлет Влади
мир Голубничий, победив
ший в ходьбе на 2 0  кило
метров Другой наш спорт
смен Николай Смяга, б ук 
вально на последних' 'се 
кундах отставший на этой 
дистанции от мексиканско
го спортсмена, вынужден 
был довольствоваться брон
зовой наградой.

А  счет олимпийским ме
далям в нашей команде от
крыл 28-летний спортсмен 
из' Подмосковье Эдуард Г у 
щ ин, занявший третье ме
сто в толкании ядра. г 

Последнюю медаль во 
второй ' день Олимпиады у 
наших спортсменов завое
вал* штангист полулегкого 
веса Дито Шанидзе, став
ший серёбряным призером.

Успеш но выступили в 
предварительных забегах на 
дистанции 3000 метров с 
препятствиями Виктор Ку- 
динский и Александр М о 
розов. О ба они продолжа
ю т борьбу за золотые меда
ли победителей. В  финал 
состязаний по прыжкам с 
шестом вышли Г . Близне
цов и А . Малютин.

Н а  снимках (Сверху 
вн и з ): Владимир Голубни
чий, Дито Ш анидзе и Э д у 
ард Гущ ин.

РОДОЛЖАЮ ТСЯ осен
ние посадки. Вдоль но

вых улиц ровными рядами 
выстраиваются белостволь
ные березки. Колючий кус
тарник, который высажива
ют работницы жилищно- 
коммунального отдела Но
вотрубного завода, непри
гляден сейчас. Но теплыми 
весенними днями зазеленеет 
искусственная изгородь в 
сквере возле Дворца куль
туры.

Фото Д. КИРЕЕВА.

С Т О Л И Ц А  Ж Д Е Т  В А С !
Г  РАНСАГЕНТСТВО нашего города ор- менного строительства, а вечером по- 
* ганизует экскурсионные поездки в смотрите спектакль в одном из столич-ганизует экскурсионные поездки 

столицу нашей Родины.
Во время пребывания а М оскве вы 

ознакомитесь с ее достопримечательно
стями, побываете в местах, где жил и 
работал великий Ленин, где все напо
минает о революционных традициях на
ших отцов и дедов, узнаете о боевых и 
трудовых подвигах города-героя.

С высоты Ленинских гор увидите па
нораму белокаменной столицы, осмотри
те произведения русской классической 
живописи в Третьяковской галерее, со
кровища оружейной палаты, экспозиции 
лучших музеев, архитектурно-историчес
кие памятники, увидите размах совре-

смотрите спектакль в одном 
ных театров.

Путевка на пять дней стоит двадцать 
шесть рублей, а если вы будете в столи
це три дня, то надо заплатить шестнад
цать рублей пятьдесят копеек.

В стоимость путевки входит плата за 
питание и ночлег, за посещение театра 
и экскурсионное обслуживание, а также 
оплата поездок в автобусе, предусмот
ренных программой.

Путевки можно купить в трансагент
стве, а организации могут подать заяв
ки.

С. ЧЛЕНОВ, 
начальник трансагентства.«в»

МЯЧ В ИГРЕ
С У Б Б О Т У  хоккейный 

корт Дворца спорта 
имени 50-летия В Л К С М  вы
глядел необычно. Вместо 
шайбы на льду появился 
плетеный хоккейный мяч. 
П очти  все правила игры 
были приближены к шай
бе. Исклю чались лишь си 
ловые приемы да вратари 
играли... без клюшек.

И нтерес к матчу « С К А »  
Свердловск — «Уральский 
трубник» был велик. Ново- 
трубникам вновь пришлось 
уступить чемпионам стра

ны. 9:7 в пользу свердлов
чан — так закончилась эта 
интересная встреча.

Соперники вновь встре
тятся во Дворце 18 октяб
ря в 6  часов вечера. Коман 
ды представлены основны
ми игроками, готовящими 
ся к чемпионату Страны по 
классу «А». Характерно от
метить, что сейчас вратари 
поменялись местами. Вале 
рий П опков — первоура
лец, с прошлого года игра
ет за С К А  Свердловска. О н 
обладатель золотой меда
ли, мастер спорта С С С Р . А 
бывший страж  армейских 
ворот, мастер спорта Ю рий 
Ш кольный сегодня защища
ет ворота «Уральского 
трубника».

П. АЛЕКСЕЕВ, 
нештатный 

  / корреспондент.

В ЧЕСТЬ 
ОЛИМПИАДЫ

C i Д Е Т С К О Й  спортивной 
школе гороно в вос

кресенье проведен «День 
прыгуна» в честь открытия 
X IX  Олимпиады в Мехико.

Многие учащиеся проде
монстрировали хорошую 
технику,показали отличные 
результаты в прыжках в 
вы соту.,

У  девушек вне конкурен
ции была Ш ура Сафроно
ва. Ее  результат 150 см. 
Ж ен я Савченко установил 
новый рекорд города среди 
взрослых, взяв высоту 185 
сантиметров.

А. БОЖЕЛКО, 
директор детской 

спортивной школы.

«ВОСХОД» Ш иоо«оэкоанныб фильм «Щит и меч»
(Зи 4 серии). Начало: 9, 12, 3, 6, 9 час. веч.

«КО СМ О С». Цветной широкоэкранный художествен
ный фильм «Венгерский набоб». (2 серии). Дети до 16 
лет не допускаются. Сеансы: 2, 5, 9 час. веч. Д ля детей 
«Новый Гулливер», Сеансы: 8-40, 10, 11-20, 12-40 час. дня,

Д О М  КУЛЬТУРЫ СТРОИТЕЛЕЙ. «Сколько лет, сколько 
зим». (2 серии). Сеансы: 11, 2, 5, 8 час. веч,

КЛУБ ИМЕНИ ЛЕНИНА. «Полный вперед!». Сеансы: 
1, 7, 9 час. веч,

КЛУБ СТЗ. «Красная мантия». Дети до 16 лет не до
пускаются. Сеансы: 5-20, 7, 9 час. веч.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ МЕТАЛЛУРГОВ 18 октября —  
концерт Ленинградского джаз-оркестра под руковод
ством И. Ванштейна. Начало а 19 час 30 мин,

САПОГОВАЛЯЛЬНАЯ М АСТЕРСКАЯ * / ~
Первоуральской фабрики бытового I 

обслуживания имени 1-е Мая I
ПРОИЗВОДИТ 1

прием шерсти е обмен на валенни всех размеров.
Адрес мастерской: пос. Билимбай, пл. Свобо

ды, j\r9 1.

УЧАСТКУ ПРОМ ВЕНТИЛЯЦИИ
на постоянную работу

ТРЕБУЮТСЯ
слесари-монтажники, шофер-автокрановщик 

(зарплата 140 рублей).
Обращаться; Новотрубный завод, участок Пром- 

вентиляция, телефон 25-46.

Выносим сердечную благодарность коллекти
вам цеха №  28 НТЗ и завода Ж БИиК, всем род
ным и знакомым, соседям за помощь и участие в 
похоронах нашего дорогого и любимого мужа и 
зятя

Кириллова Петра Федоровича.
Ж ена и мать.

ПО АДРЕСУ: г. Первоуральск, 
проспект Ильича, 21/40.

ТЕЛЕФОНЫ : редактор -— 5-72, 
зам. редактора —  2-05. ответст
венный секретарь — 4-94. отдел 
партийной жизни — 2 83, эко
номический отдел — 3 47. отдел 
писем — 2-21, бухгалтер— 3 71, 
директор типографии —• 2-29.

Вести из Мехико Книги вал и него писа
теля земли русской И ва 
на Сергеевича Тургенева 
за  годы Советской влас
ти  изд авали сь 1020 раз. 
на 60 я зы к а х , тираж ом  
свы ш е  57 миллионов э к 
зем пляров. >

В  новой, недавно ет. 
кры той тургеневским  м у 
зеем экспозиции «Ленин 
о Тургеневе» особенно 
интересны  первы е совет
ские издания произведе
ний писателя .

<--^ТО тоненькие пожел- 
*** тевшие книжечки, о т

печатанные на дешевой бу
маге и выпущенные в се
риях: «Народная библиоте
ка», «Д оступная библиоте
ка», «Дешевая библиотека» 
и даже «Книжка-копейка». 
Молодое советское прави
тельство заботилось о том, 
чтобы  самые широкие слои 
населения получили воз
можность читать классиков. 
«Когда большевики пришли 
к  власти, — рассказывает 
Надежда Константиновна 
Крупская, — он (Л енин ) 
поставил Госиздату задачу 
— переиздание в дешевых 
выпусках классиков». В .та
ких выпусках были изданы: 
«Хорь и Калиныч», «Мали-' 
новая вода», «Ж и вы е  мо
щи», «Дьгов», «Певцы», 
«Постоялый двор», роман 
«Рудин». А  вот и «Зап и с
ки охотника» (1918 г.). О ка 
зывается, именно эта книга 
была издана первой после 
принятия декрета о новой 
упрощенной орфографии.

В . И . Ленин неизменно 
интересовался ходом дел в 
издательстве. Вызвав к се
бе заведующего литератур
но-издательским отделом 
Наркомпроса П . И , Лебе-

К 150-летию со дня рождения

((Тургенева я люблю читать»
Новая экспозиция музея в Орле

дева-Полянского (дело бы
ло в 1918 году), Ленин 
одобрил выход в свет со
чинений Белинского, под
готовку к изданию Н екра
сова и настоятельно реко
мендовал издать также Чер
нышевского, Добролюбо
ва... «Замечательные люди, 
все мы через них прошли,
— говорил Владимир И ль
ич. — Н е  забудьте Остров
ского, Тургенева». И  тут 
же добавил: «Тургенева я 
лю блю  читать, какой 
язык!».
. С  рассказа об этом и на 

чинается в экспозиции те
ма «Ленин о Тургеневе».

Б  семье Ульяновых Т ур 
генева любили особенно. 
И м  очень увлекались стар
шие брат и сестра Володи 
Н о  даже они удивлялись, с 
каким увлечением Влади
мир Ильич перечитывал 
Тургенева.

«Володя говорил мне, что 
он особенно ценит литера 
турные типы, обладающие 
твердостью и непоколеби
мостью характера, — пй- 
шет двоюродный брат Л е 
нина Н . И . Веретенников.
— О н  обратил мое внима
ние на рассказ Тургенева 
«Часы ». П о  его словам, 
«такие люди, как Давыд, до

стигают всего, к чему стре
мятся».

В экспозиции представ
лен этот рассказ Тургенева 
в издании 1880 года, и в том 
же издании рассказ «Анд
рей Колосов». По  свиде
тельству Н . К . Крупской, 
Владимир Ильич в возрасте 
14— 15 лет очень любил 
этот рассказ за то, что в 
нем говорится об искренно
сти в любви.

Любимым героем стар
шего брата Ленина А лек
сандра Ульянова был тур 
геневский Базаров. Несом 
ненно, что этот образ ока
зал влияние и на Владими
ра Ильича в период ду
ховного формирования его 
личности.

С годами интерес к твор
честву Тургенева у  Влади
мира Ильича не пропадает. 
Находясь в сибирской 
ссылке,- он в 1898 году вы 
писывает себе журнал « Н и 
ву» с целью получить при
ложением 1 2-томное собра
ние сочинений писателя.

В личной библиотеке Ле
нина в Кремле из 725 рус
ских изданий художествен
ной литературы, фольклора 
и литературоведения на до
лю Тургенева и критичес- 
кей литературы о нем при

ходится 2 0  изданий, в том 
числе четыре собрания со
чинений, 26 томов Тургене
ва и 13 томов литературы 
о нем.

Соответствующ ие изда
ния также представлены в 
новой экспозиции литера
турного музея.

Н а стендах музея шесть 
публицистических работ 
Ленина. Книги раскрыты 
на тех страницах, где Влади
мир Ильич использует тур
геневские образы. Это  
прежде всего статья «П а 
мяти графа Гейдена» (1907 
год). В  ответ на умиление 
либеральной прессы якобы 
образованностью, культур
ностью, гуманностью и тер
пимостью этого помещика 
В. И . Ленин сравнил его с 
либеральным помещиком — 
крепостником Пеночкиным 
из рассказа Тургенева 
«Бурмистр».

В  статье «Аграрный воп
рос» и «критики М аркса» 
Ленин вспоминает турге
невского Ворошилова:
«Пом ните в «Дыме» моло
дого русского приват-доцен
та, который совершал про
менаж по загранице, отли
чался вообще большой мол
чаливостью, но от време
ни до времени его проры

вало и он начинал сыпать 
десятками и сотнями уче 
ных и ученейших, редких 
и редчайших ■ имен?.. Точь- 
в-точь наш ученый г. Чер
нов...» Впоследствии Влади
мир Ильич в ряде своих 
работ, особенно в книге 
«М атериализм и эмпирио
критицизм», неоднократно 
прибегает к образу турге
невского Ворошилова, на
зывая этим именем тип лю* 
дей-псевдоученых.

В ряде других статей Вла
димир Ильич использует 
ироническое выражение 
тургеневского Базарова 
«для ради важности».

М ногочисленные посети
тели музея подолгу оста
навливаются у  стенда «Л е 
нин о Тургеневе». О ни  ви
дят большой фотографиче
ский портрет Владимира 
И льича 1920 года. Н апряж е
ние мысли чувствуется в 
глазах вождя, и в то же вре
мя мягкая, задумчивая по
луулыбка трогает губы. Ря 
дом слова Ленина: «Я зы к  
Тургенева, Толстого, Д об
ролюбова, Чернышевского 
велик и могуч...».

Ирина КЛЕКОВКИНА, 
научный сотрудник 

Государственного 
музея И. С. Тургенева.

Редактор С. И. ЛЕКАНОВ.




